
MOTO CROSS 

Le moto club NEUVILLOIS, en collaboration avec le moto 
club du MAS RILLIER et le moto club RHONALPIN ont 
organisé cette journée de compétition en l’honneur de 
Monsieur GUICHER Raymond qui arrête toute activité 
après de très nombreuses années de bénévolat. Pour 
l’occasion, pas moins de 58 quads et 40 motos ont bravé 
le mauvais temps, la pluie et donc la boue. Malgré cela le 
public a répondu présent car l’organisation avait prévu 
des stands abrités où l’on pouvait boire une bière et se 
restaurer des traditionnelles frites accompagnées de hot 
dogs.    
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Texte et photo Bernard CECCHINATO 

 

EDITO 
Après un été très pluvieux, nous rentrons dans 
l’automne sans vraiment avoir eu de beaux jours. En 
juillet et août nous avons eu un orage tous les trois 
jours en moyenne. Beaucoup d’eau, beaucoup trop, des 
sols détrempés et un manque certain de soleil. Les 
nappes phréatiques sont pleines et la végétation 
verdoyante. C’est bien connu, le malheur des uns fait le 
bonheur des autres. Enfin, avec un temps pareil, on ne 
regrette pas trop les vacances. La reprise est beaucoup 
mieux acceptée, le retour au travail est moins rude. 
Espérons un hiver moins pluvieux. 

 
 

B. CECCHINATO Président de L’ECHO des ECHETS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

LE TELETHON 2014 A MIRIBEL 
Cette année, le TELETHON se déroulera le samedi 
6 décembre. Forts de notre première expérience, nous 
pensons organiser entre autre, une randonnée des familles 
sur les sentiers balisés de la Côtière avec le club rando de 
l’ULM et les marcheurs de CESAM. Des  départs échelonnés 
à partir de  l’Allegro se feront à 9H, 10H et 11H. Pour 
l’après-midi, nous pensons à d’autres animations pour 
attirer un maximum de personnes sur ce site, comme la 
construction d’une pyramide de boîtes de conserves 
achetées en faveur du TELETHON puis données aux Restos 
du cœur.  
       Nous faisons appel à toutes les associations soit : 

- pour organiser une animation  supplémentaire et 
faire que cette journée soit festive, dynamique et 
solidaire. 

- pour donner un coup de main, ou encadrer une 
autre manifestation. 

- pour fabriquer des gâteaux qui seront proposés à la 
vente sur le point de restauration central. 

Le Phenix Miribel Taekwando a répondu favorablement en 
proposant une démonstration.  
C’est grâce à la mobilisation du plus grand nombre que la 
recherche avance. 
J’espère partager avec vous un moment fort de solidarité. 
C’est une noble  cause qui permettra aussi de se rencontrer 
et d’échanger.  
                                                                      Marie-Chantal JOLIVET 

                                                            Coordinatrice du TELETHON 

 

LES JOURNEES DU PATRIMOINE AUX ECHETS 
Le samedi 20 et dimanche 21 septembre, avec le soleil au 
rendez-vous, quelques curieux se sont retrouvés, dès 9H30, 
à la gare des Echets pour un parcours commenté dans le 
hameau et ses bâtiments anciens. La destination principale 
était le Marais où ils ont pu apprendre que, dès le Moyen-
Age, des tentatives d’assèchement ont été programmées. 
Mais ce n’est  qu’en 1969, qu’une grande partie de ce 
marais le fût réellement,  grâce à l’installation d’un ovoïde 
de 2 m de haut et 1,20 m de large. Il emprunte le lit du 
ruisseau des Echets et traverse discrètement le village 
puisqu’il est enterré. Les eaux ressortent à l’air libre avant 
Cailloux sur Fontaine et vont se jeter dans la Saône au 
niveau de Rochetaillée. 
Ensuite, ils se dirigèrent vers l’ancienne salle des fêtes ou 
étaient exposés le plan terrier de 1750 et un plan cadastral 
des années 1960, bien utile pour repérer les chemins et les 
premières fermes telles que la Grange au Retz ou le 
domaine de Rosarges. Des panneaux d’informations sur la 
ligne SNCF Lyon-Bourg , le matériel roulant et les travaux 
d’aménagement qui débutèrent en 2007 complétaient cette 
exposition.  
                                                                               Marie-Chantal JOLIVET 

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
        
 
 
 
 
 
 
 
 
 
     
 
       
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

CHANVRE ou CANNABIS 
A l'entrée des ECHETS, tout près du rond-point vers 
MIONNAY, vous avez peut-être vu une plantation plutôt 
douteuse <Chanvre ou Cannabis>. Toujours est-il que 
beaucoup de curieux se sont arrêtés, même les 
gendarmes sont venus vérifier.  
Explication : Le chanvre (ou encore Cannabis sativa ou 
chanvre industriel), est une plante connue depuis 
l'antiquité. 
De la famille des Cannabinacées, elle est principalement 
cultivée pour sa fibre. Elle a fait ses preuves avec la 
marine à voile (voilages, cordages…), pour la fabrication 
de textiles (chemises, pantalons, draps…), de billets de 
banque... Le rapprochement entre le chanvre et le porc : 
" tout y est bon ". Toutes les parties du chanvre sont 
utilisées. L’avènement des fibres synthétiques mettra le 
chanvre sur le déclin. 175 000 ha de cultures en 1875, le 
chanvre est de moins en moins cultivé à partir de 1960. En 
1965, ce n'est que 400 ha de surfaces cultivées en France.  
De nos jours, le chanvre revient en force grâce à ses 
nombreux domaines d’application. 
Cette plante est un monstre d’innovation avec des 
débouchés variés, en plasturgie (habitacles 
d’automobiles…), dans l’alimentation (huile), 
l’habillement, la papeterie, la fabrication de feux 
d'artifices, de peinture, de glue mais aussi dans le 
bâtiment (isolation) et bien d'autres encore. 
D’autre part, la culture de chanvre est réglementée en 
France. Les variétés homologuées et autorisées doivent 
avoir un taux de THC* résiduel (drogue) inoffensif 
(inférieur à 0.2 %). Le Cannabis Sativa Indica est interdit. 
Son taux de THC est supérieur à 5 %. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

RYTHMES SCOLAIRES 
 

Depuis septembre 2014, l’école Jean de la Fontaine 
applique, comme toutes les écoles publiques de la 
commune, la réforme des rythmes scolaires ; ainsi, 
les enfants ont  pu découvrir un nouveau temps de 
vie collective, le Temps d’Activité Périscolaire (TAP) 
chaque jour de 16h15 à 17h. 
Pour cette première période,  les jeux de 
connaissance étaient au programme : la balle 
nommée, le zip/zap, Poule, Renard, Vipère…  
Ces jeux qui se sont principalement déroulés en 
extérieur, grâce à un temps clément, ont apporté 
beaucoup de joie aux enfants et permis aux 
animateurs et aux élèves de faire connaissance et 
prendre leurs repères. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
L’accueil est assuré par des animateurs diplômés 
(BAFA/CAP Petite enfance) : Tiffany, Béatrice et 
Aurélie pour les petits de maternelle et Laura, 
Odile, Nicole pour les enfants scolarisés en 
élémentaire.  
Après les vacances de la Toussaint, les enfants 
découvriront de nouveaux thèmes parmi lesquels 
Jeux de balles et Ballons, Prévention et Santé. Ils 
pourront également profiter de la visite d’un 
intervenant de l’association « Lire et faire lire », qui 
viendra leur raconter des histoires. 
D’autres opérations avec des intervenants 
extérieurs se mettront en place progressivement au 
cours de l’année scolaire.  
Les inscriptions pour la période de Toussaint à Noël 
se font sur le site : www.miribel.fr par formulaire en 
ligne 
A partir du 3 novembre 2014, le coordonnateur 
municipal des temps périscolaires, Adrien Botta, 
vous accueillera lors de sa permanence 
hebdomadaire à l’école Jean de la Fontaine des 
Echets chaque vendredi de 17h15 à 18h15 pour 
tous renseignements et inscriptions. 

Texte ECHO des ECHETS 

 

Le chanvre nécessite peu d’arrosage, 
naturellement fongicide et 
antibactérien, il n’a pas besoin de 
pesticide ou d’engrais. Composé de 
30 % de fibres et 70 % de chènevotte 
(le bois de la plante), il emmagasine 
près de 800 g de carbone pour 1 kg 
de matière. Le chanvre est 
incontestablement un vorace de 
CO2. C’est la plante par excellence 
pour lutter contre l’effet de serre et 
le réchauffement climatique.  Produit 
industriel, les matériaux en chanvre 
sont recyclables ou même 
compostables. Le chanvre fait partie 
des matériaux qui répondront aux 
attentes environnementales de 
demain. Chaque année une récolte 
de chanvre représente une ressource 
renouvelable ! 
  

 
La PERMANENCE des ELUES 

aux ECHETS 
 aura lieu le samedi 8 novembre 

 de 9h à 11h 
 dans la salle des associations. 

 

 
 

*THC ou Tétrahydrocannabinol : drogue contenue dans le cannabis 
 

http://www.miribel.fr/


 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
        
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

INAUGURATION DE LA SALLE 
 DES FÊTES 

  Le 29 Août les Echetois se sont déplacés nombreux, 
malgré les vacances, sous un soleil radieux pour assister à 
ÌȭÉÎÁÕÇÕÒÁÔÉÏÎ ÏÆÆÉÃÉÅÌÌÅ ÄÅ ÌÁ ÓÁÌÌÅ ÄÅÓ ÆðÔÅÓ ÄÅÓ %ÃÈÅÔÓȢ 
3ÕÒ ÌÅ ÐÁÒËÉÎÇȟ ÄÅÖÁÎÔ ÌȭÅÎÔÒïÅ ÅÔ ÃÏntre la magistrale 
sculpture de Roger GROSLON, ils ont pu entendre les 
discours prononcés par Madame Sylvie Viricel, maire de 
Miribel, et Marie-Chantal Jolivet, adjointe chargée du 
hameau. Si de nombreux élus avaient fait le déplacement, 
on pouvait noter la présence de 4 jeunes représentants  
du Conseil Municipal des Enfants. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Le ruban a été coupé par Madame la Maire en présence 
du Conseiller Général Pierre GOUBET et des 
représentants des entreprises ayant participé à la 
construction de la salle. 
5Î ÖÅÒÒÅ ÄÅ ÌȭÁÍÉÔÉï ïÔÁÉÔ ÏÆÆÅÒÔ Û ÌȭÉÎÔïÒÉÅÕÒȢ !ÉÎÓÉ ÃÈÁÃÕÎ 
Á ÐÕ ÄïÃÏÕÖÒÉÒ ÌȭÏÒÇÁÎÉÓÁÔÉÏÎ ÄÅ ÌȭÅÓÐÁÃÅ ÅÔ ÌÅÓ 
aménagements fonctionnels : cuisine, locaux de 
ÒÁÎÇÅÍÅÎÔ ÁÓÓÏÃÉÁÔÉÆÓȟ ÓÁÌÌÅ ÄÅ ÒïÕÎÉÏÎȟ ÅÓÔÒÁÄÅ ÅÔÃȣ  
Le public a aussi été intéressé par une présentation du 
ÐÌÁÎ 4ÅÒÒÉÅÒ ɉÁÎÃðÔÒÅ ÄÕ ÃÁÄÁÓÔÒÅɊ ÔÁÎÄÉÓ ÑÕȭÕÎ 
diaporama projetait des photos du hameau et ses 
environs sur le magnifique écran amovible installé en 
fond de scène. 

Texte et photo Michel AVELINE 

 

CME 
Encore de belles idées du CME 

Comme chaque année depuis 2009, des élections ont  eu 
lieu dans les écoles primaires pour choisir les élus du CME 
(Conseil Municipal des Enfants). Cette année, 12 CM2  sur 
les 20 de l’an dernier étant partis en sixième, il fallait élire 
12 CM1 pour les remplacer. 
Aux Echets, Titouan et Alexandre ont cédé leur place à 
Killian Leang et Thomas Elice. Cette année encore, les idées 
et les projets sont variés, nombreux et intéressants. Le 
samedi 11 octobre, lors de la traditionnelle séance publique, 
après avoir reçu leur écharpe tricolore, ils en ont énuméré  
la liste, chacun à leur tour  devant un public nombreux 
constitué des parents bien sûr, d’enseignants et des élus 
adultes. Sylvie Viricel  a souligné la qualité des projets, 
l’enthousiasme  et la détermination des jeunes élus. Hélas, 
Killian n’a pas pu assister à cette première séance à cause 
d’une forte crise d’asthme. Souhaitons qu’il puisse 
rapidement rejoindre ses camarades pour s’associer aux 
diverses actions déjà inscrites au calendrier. 

                                                                          Marie-Chantal JOLIVET   

 

INFOS MUNICIPALES 
 
 
La Mairie de Miribel va procéder en Janvier et Février 
2015 au recensement de la population de la commune. Si 
vous êtes disponibles et intéressés, vous pouvez envoyer 
votre candidature (par écrit) au Service Ressources 
Humaines de la Mairie avant le 1er décembre. 
Merci de faire suivre le message aux personnes 
susceptibles d'être intéressées. 
  
Pour tout renseignement : 04 78 55 84 09 
 
 
Traditionnellement, les villes et villages de France se 

souviennent de l'armistice du 11 novembre 1918. 

Miribel ayant 4 monuments aux morts. Il a été décidé 

depuis longtemps que les commémorations auraient 

lieu, au niveau des hameaux, le 1er novembre. Ainsi, la 

municipalité convie les Echétois, petits et grands, à la 

cérémonie qui aura lieu au cimetière des Echets le 1er 

novembre à 10h30. Elle sera suivie d'un apéritif à 

l'ancienne salle des fêtes. Venez nombreux !  

 

L'équipe municipale 

 

MESAVENTURE 
 
Dimanche 19 octobre, aux alentours de 17h20, un jeune 
garçon de 13 ans s’est grièvement blessé au mollet en 
jouant dans une maison abandonnée. 
Attirés par la légende des maisons hantées des Echets 
abritant de supposés squelettes, cinq garçons, âgés de 11 à 
13 ans, ont traversé la voie ferrée à la sortie du hameau, au 
bout de la rue de la Chapelle. A travers les ronces et les 
herbes hautes, ils sont parvenus à atteindre une maison 
délabrée. 
L’un d’entre eux a pris appui sur une vieille planche pour se 
hisser au deuxième étage. C’est lorsque son camarade est 
monté à son tour que la planche a cédé sous son poids. 
Agrippé à une poutre à la seule force de ses bras, le garçon 
a dû lâcher prise et il est tombé sur les gravats qui 
jonchaient le sol. Il présente une blessure très profonde à la 
jambe. 
Les secours sont immédiatement avertis grâce à un 
téléphone portable. Cependant, la zone étant inaccessible 
par la route, les garçons doivent porter leur camarade 
jusqu’au cimetière, où un camion de pompiers les rejoint 
rapidement. Les premiers soins lui sont administrés et il est 
transporté à l’Hôpital Femme Mère Enfant de Bron. 
Les parents des enfants présents dans la maison sont 
prévenus par les gendarmes. Ils rappellent à tous que 
l’accident aurait pu être dramatique, que la traversée de la 
voie ferrée présente un terrible danger et que l’intrusion 
dans une propriété privée est formellement interdite par la 
loi. 
Devant les mines de ces enfants, effarés par l’événement 
auquel ils viennent d’assister, on a la conviction que la 
leçon a bien été comprise.  

Angélique COCCO 

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

COURS PHOTO 
 

$ÅÓ ÎÏÕÖÅÌÌÅÓ ÄÕ 'ÒÏÕÐÅ 0ÈÏÔÏ ÄÅ Ìȭ%ÃÈÏ ÄÅÓ %ÃÈÅÔÓ 
 
 Cette rentrée voit le groupe photo reprendre ses activités. 
De nouvelles inscriptions portent à 15 le nombre de 
participants, ce qui représente un maximum cette année 
pour ÌȭÏÒÇÁÎÉÓÁÔÉÏÎ ÄÕ ÔÅÍÐÓ ÄȭÏÃÃÕÐÁÔÉÏÎ ÄÅÓ ÌÏÃÁÕØ ÅÔ 
des activités prévues : ateliers (éclairage, portrait, nature 
ÍÏÒÔÅ ÅÔÃȣɊȟ ÓÏÒÔÉÅÓ ɉ,ÙÏÎȟ ïÔÁÎÇÓ ÄÅ ÌÁ $ÏÍÂÅÓ ȣɊ  ÅÔ 
exposition (probablement en avril 2015). Les réunions se 
font toujours le 2ème et 4ème mardi du mois en deux 
groupes de niveau, dans une ambiance, qui, si elle est 
studieuse par moments, est aussi très conviviale et 
chaleureuse.  
 

Michel AVELINE 

 
 
 
 
 
 
 

 

L’ENCYCLO de L’ECHO 
 
Étymologie du mot GRÈVE 
 
Ancien nom d'une place de Paris. L'actuelle "place de l'Hôtel-
de-Ville" fut appelée jusqu'en 1830 "la place de Grève" ou "la 
Grève". Elle descendait alors en pente douce jusqu'au bord 
de la Seine, d'où son nom de "grève" (rivage de sable ou de 
gravier), forme moderne du mot latin populaire, d'origine 
gauloise, "grava". C'était, sous l'Ancien Régime, le lieu 
d'exécution des condamnés à mort. Il s'y donnait également 
des fêtes populaires (feu de la Saint-Jean). Les ouvriers sans 
travail se réunissaient sur la place de Grève, sous les galeries 
formées par les piliers des maisons. C'est là que les 
entrepreneurs venaient les embaucher. "Faire grève", "être 
en grève", c'était donc se tenir sur la place de Grève en 
attendant de l'ouvrage, suivant l'habitude de plusieurs corps 
de métiers parisiens, ou plus généralement "chercher du 
travail". Quand les ouvriers, mécontents de leur salaire, 
refusaient de travailler à ces conditions, ils se "mettaient en 
grève", c'est-à-dire qu'ils retournaient sur la place de Grève 
en attendant qu'on vienne leur faire de meilleures 
propositions. "Faire grève" et "se mettre en grève" ont fini 
par prendre le sens d'abandonner le travail pour obtenir une 
augmentation de salaire. Le mot "grève" a été finalement 
retenu pour désigner la cessation volontaire, collective et 
concertée du travail par les salariés afin d'exercer une 
pression sur le chef d'entreprise ou les pouvoirs publics (ce 
qui est devenu licite après l'abolition du délit de coalition en 
1864). Par extension de ce dernier sens, on l'utilise 
actuellement même en dehors du droit du travail pour 
désigner toute cessation d'activité dans un but revendicatif 
(grève de la faim par exemple). 

Source extrait du site l’APFA 

NE PAS JETER SUR LA VOIE PUBLIQUE 

Laurence & Hervé ROCLE,  
habitants des Echets depuis 1991  
sont heureux de vous faire part  

de la création de LYONPICURIEN,  
leur nouvelle activité de tourisme à LYON  

et vous proposent un mâchon lyonnais / croisière  
à l’occasion de la fête des lumières  

du 5 au 8 décembre 2014. 
L’Echo des Echets vous propose de réserver une table 
(ou plusieurs) entre voisins pour fêter cet évènement 

et partager ce moment de convivialité… 
Pour en savoir plus : 

www.lyonpicurien.com  
Hervé 06 09 23 68 10 

herve@lyonpicurien.com 
 

INFOS du BONHEUR ECHETOIS 

 
Samedi 22 Novembre 2014 

 

Salle des fêtes des ECHETS : 
Journée boudin, andouillettes, tripes. 
Vente de bouteilles de Beaujolais nouveau. 

 
Samedi 29 Novembre 2014 

 

Salle des fêtes des ECHETS : 
Repas préparé par TRAITEUR SERVICE, offert 
par l'Association aux personnes de plus de 
70 ans. 
 
Pour tout renseignement ou inscription s’adresser à : 
M.CENTURELLI Alexandre 
Tél. 06.29.34.68.15 ou 06.98.74.12.05 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.lyonpicurien.com/
mailto:herve@lyonpicurien.com

